

OBM マンスリー

2016.8月号 Vol.196

2016年8月25日発行

編集・発行

一般社団法人 大阪ビルメンテナンス協会

大阪市北区中津1-2-19 新清風ビル2F

TEL 06-6372-9120 FAX 06-6372-9145

Eメール info@obm.or.jp

ホームページ www.obm.or.jp

そこが知りたい Q&A 北川委員長ってどんな人？

今月は、青年委員会 北川卓委員長の素顔をちょっとのぞいてみました。

Q1. ビルメンテナンス業界に入られたきっかけを教えてください。

北川) 父が現在の会社を経営していたのですが、親子で同じ会社なんてと
いった気持ちで大学を卒業してサラリーマンをしていました。その
父が心筋梗塞で何度も倒れ、小学生の頃から夏休みや冬休みなどに
清掃現場に入り違和感もなかったことから、半分親孝行のつもりでこの業界に入りました。



Q2. 協会の仕事で力を入れて取り組んでいる重点課題をお教えてください。

北川) 総務友好委員会・ビルクリーニング部会・青年委員会に携わっています。
どの委員会・部会でも、それぞれの委員のメンバーが忙しい中、協会の仕事に積極的に参加されてい
る姿に感心していますが、どの仕事というよりは楽しく取り組ませて頂き、その結果が何かに繋がれ
ばと思っています。

Q3. 学生時代はどのような学生生活を送られていましたか。

北川) 大学にはあまり行かなかったですね。就職が決まっているのに卒業するのが大変だった思い出と、貧
困生活だった思い出が懐かしいです。

Q4. ご趣味やライフワークは？

北川) 前にもコラムで書かせて頂いたのですが、無趣味で困っています。麻雀は大学から数年前までよくやっ
ていましたが、今でも負けない自信はありますね。
まあ家族と仲がよいので、現在は家族との旅行が一番楽しいですね。

Q5. 協会の仕事と本業の仕事の調整はどのようにされていますか。

北川) 現在は理事1年生なので、協会中心に考えて調整しています。あと訓練センターや各種講師の予定も
あり、本業は専務である弟に頼っているのが現状です。

Q6. 最後に何か一言

北川) 携わっている委員会部会のメンバーが本当に一生懸命で勉強になることも多く、協会ってそんなメン
バーに支えられているんだなって痛感します。
あと、青年委員会のメンバーを募集しています。決して難しく考えずに、一緒に情報を共有して一緒
に楽しみませんか？

スームアップ



青年委員会スタート

経営委員会青年分科会は、今年度から青年委員会として活動を開始しました。まずは正式の委員会となった経緯をたどってみたいと思います。

大阪ビルメンテナンス協会にはかつて青年部がありましたが、メンバーの減少などで活動休止状態となっていました。6年前に青年分科会の形で活動を再開し、各地で開かれる青年部全国大会に大阪協会の若手として出席するなど、他府県の協会青年部との交流を進めたほか、天神祭のビルメン神輿や清掃ボラン

ティアの運営に協力するなど、大阪協会の他の委員会との連携を活動の柱にしました。勉強会や業界関連企業の工場などの見学会なども行ってきました。

今回、大阪協会として次の時代の担い手である業界の若手を積極的に育成しなければならぬとの議論が盛り上がり、会長の直轄組織として青年委員会が発足しました。

メンバーも4名から10名まで増え、様々なことにチャレンジできる体制が少しずつ整い始めました。青年委員会としては、まずは各地の協会で活躍している若手との交流や大阪協会内での他の委員会との連携など、これまで取り組んできた活動をいっそう拡大させていきます。

交流の輪の拡大に関しては、国内だけでなくアジア、そして世界も視野に入れていこうと考えています。

一方で、新しい課題へのチャレンジについての議論も進めています。メンバーからは、すでにいくつかアイデアが出ています。それらのアイデアを実現していくためには、新しいチカラがもっと必要です。

業界経験の浅い方でもけっこうです。他の委員会の活動は難しそうだとためらっている方もいらっしゃるかもしれませんが、若手に協会経験を積ませようと考えている企業もあると思います。ぜひ、青年委員会で一緒に活動してみませんか。(青年委員会 梶山孝清)

委員会・部会

経営委員会

6月28日(火) 出席者13名 協会会議室

BCP編纂分科会第一回会合

1. 理事会報告
2. BCP編纂分科会について
第一回BCP分科会の会合についての報告を実施した。
3. マナー教育分科会について
マナー分科会について9月に講演会を実施し、その後全4回の有償講習会を実施する事が決定した。
4. 天神祭について

広報委員会

7月21日(木) 出席者7名 協会展示室

1. 「OBMマンスリー平成28年7月号」の編集作業を行った。
2. 「OBMこみゆにけ〜しよんず VOL. 88(盛夏号)」入稿状況および表紙の確認を行った。

8月3日(水) 出席者6名 協会展示室

1. 「OBMこみゆにけ〜しよんず VOL. 88(盛夏号)」編集作業を行った。

8月17日(水) 出席者7名 協会展示室

1. 「OBMマンスリー平成28年8月号」の編集作業を行った。
2. 「OBMこみゆにけ〜しよんず VOL. 88(盛夏号)」編集作業を行った。

青年委員会

8月3日(水) 出席者7名 協会会議室

1. 青年委員会活動について
青年委員会としての活動や経緯の報告があった。
2. その他
西日本サミットについて
来年6月に行われる予定の西日本サミットを青年委員会主催で行う事に決まった。

ビルクリーニング部会

6月29日(水) 出席者18名 協会会議室

1. B班 導入部について
2. A班 シナリオについて
3. 撮影日の確認
11/1(火)~4(金) 星光ビル管理 十三研修センターにて実施

8月9日(火) 出席者16名 協会会議室

1. 撮影日程、内容について
撮影日程は11/1~4にて確定
撮影場所: 星光総合研修センターにて

A班 11/1・2 B班 11/3・4

2. A班 シナリオについて
文言の削除や修正、シナリオ自体の削除を検討

近畿地区本部だより

- (公社)全国ビルメンテナンス協会 設立50周年記念式典が開催され、50周年記念特別表彰がありました。大阪協会関係の皆様をご紹介いたします。(敬称略・順不同)

○厚生労働大臣感謝状

- ・生活環境衛生分野
有馬弘治 阪本和夫 福井康之
加藤 博 土谷広美 下村康信
- ・職業能力開発分野
坪川裕一 戸田弘明 西網哲夫
西岡秀希 西川静夫 滝口 宏
岡本博樹 小林達恵

○厚生労働省職業能力開発局長感謝状

- 小谷川みよ子 古川和人 吉田耕二
村田 聡 岸本隆司 澤村剛士

○全国ビルメンテナンス協会会長感謝状

- ・全国協会役員・都道府県協会会長分野
三橋一夫 梶山高志 山田吉孝
- ・専門委員分野
佐々木洋信

○全国ビルメンテナンス協会表彰

- ・ビル設備管理技能検定委員表彰
村田 聡 古川和人 岸本隆司
- ・労災保険収支優良地区協会表彰(進歩賞)
(一社)大阪ビルメンテナンス協会
会長 佐々木洋信



- ・平成27年度厚生労働大臣表彰(職業能力開発関係)
田賀好春
皆さま、おめでとうございます。

●平成28年度ビルクリーニング技能検定受検のご案内

- ・受付期間: 8月22日(月)~9月12日(月)
(消印有効)
 - ・実技試験: 平成29年1月11日(水)~
2月2日(木) 予定
- ※指定された受検日は変更できません。
- ・実技ペーパーテスト・学科試験: 平成28年11月27日(日)
 - ・合格発表: 平成29年3月31日(金)

※受検案内は近日中に送達文書にて各企業宛に1部ずつ送付いたします。複数必要な方は大阪協会事務局までご連絡下さい。ビルメンアピリティセンターよりダウンロードもできますので、そちらもご利用下さい。(http://

study.j-bma.or.jp) 本年度はネット申請はございませんのでご了承ください。

<重要なお知らせ>

- ①平成28年度経過措置として、1級の実務経験年数は「3年以上」、1級実技試験については、単一等級と新・1級を選択可とする。(1級学科試験は、新1級学科試験として統一する。)
- ②受検手数料払込方法 コンビニ・ペイジー決済あるいは銀行振込のどちらかを選択
・受検者1人用【コンビニ・ペイジー決済】: 受検申請書・写真確認書受領後、払込票を送付するので、期限までに払い込みしてください。
・複数受検者用【銀行振込】: 受検申請書・写真確認書送付前に、全国協会へ連絡し(TEL 03-3805-7560)、指定の用紙を送付いたしますので、受検者名全員分を記入の上お振り込みいただき、払込受付書(写しも可)を写真確認書の裏面に貼付して、受検申請書とともに送付してください。
- ③障がい者の方への対応
・障がい等により既定の受検環境条件では受検者の技能を十分に発揮することが困難であると考えられる場合、技能検定試験の意義が失われることのない範囲で、一部資機材の変更(3級の実技課題1)や補助具の使用等特別の配慮を受けることができます。
・特別の配慮を希望する場合は、受検を希望する地区の試験事務所に対し、「特別の配慮を必要とする申請書」を請求し、受検申請時に提出してください。未提出の場合は特別の配慮が受けられませんのでご注意ください。(受付の混雑する締切日近くを避け、できるだけ早めにご提出ください。)

●医療関連サービスマーク書類作成説明会のご案内

- ・日 時 9月13日(火) 13:00~17:00
 - ・会 場 (一社)大阪ビルメンテナンス協会 3F研修室
 - ・参加対象 医療関連サービスマーク(院内清掃業務)の更新予定またはこれから認定申請を希望する事業者の申請担当者
 - ・参加費 会員: 3,240円/1人(消費税込)
一般: 5,400円/1人(消費税込)
 - ・申込方法 参加費を指定の口座にお振込いただき、振込控えを添付の上、参加申込書にてお申込みください。
 - ・締 切 り 9月5日(月)
- ※FAXにてご案内しておりますが、詳細は事務局までご連絡ください。

事務局からのお知らせ

- フロン排出抑制法のQ&Aが改定されています。大阪府 環境農林水産部 循環型社会推進室

産業廃棄物指導課 建設廃棄物指導グループよりお知らせがありました。7月20日付けでフロン排出抑制法のQ&Aが改定されています。詳細は環境省ホームページをご覧ください。

- ・フロン排出抑制法Q&A集（平成28年7月20日第3版）
http://www.env.go.jp/earth/ozone/cfc/law/kaisei_h27/furon-act_faq_ver3.pdf
- ・(参考) 第2版から第3版への修正箇所
<http://www.env.go.jp/earth/ozone/cfc/>

[law/kaisei_h27/furon-ref_qa_2to3.pdf](http://www.env.go.jp/earth/ozone/cfc/law/kaisei_h27/furon-ref_qa_2to3.pdf)

訓練センターだより

- ビルクリーニング科訓練複数等級課題別「資機(器)材一覧」表をホームページに掲載いたしました。
(一財)建築物管理訓練センター ホームページよりダウンロードできます。
<http://www.bmtc.or.jp/>をご覧ください。

会員だより

- 住所・電話番号・FAX番号変更
〔正会員〕

・マンネンサービス株式会社
〒540-0029
大阪市中央区本町橋6-21
シャンボール内本町1203号室
TEL 06-6943-0881 FAX 06-6943-0882
(平成28年8月23日より)

講習会お知らせ

訓練センターだより

- 平成28年度ビルクリーニング技能検定受検準備講習のご案内
- ・受付期間 8月8日(月)～9月12日(月) 必着
- ・講習日数
1級：実技2日間、学科2日間
2級：実技1日間、学科1日間
3級：実技半日間、学科1日間
- ・講習日程 実技は12月、学科は11月で予定(近畿地区)
- ・受講資格
①ビルクリーニング技能検定の受検資格を有する者であること
②ポリッシャー操作が十分出来る者であること
- ・申込方法

- ①受講申込書に必要事項を記入
 - ②受講料払い込み領収書の写しを申込書裏面に貼付
 - ③返信用レターパックプラス(510円)1通に返送先の住所・氏名を記載、2つ折りにしてA4封筒に同封して送ってください。
 - ④受講資格の免除がある方は、「写し」を添付してください。
- ※複数部希望の方、その他詳細は事務局までご連絡下さい。

教育センターだより

- (公財)日本建築衛生管理教育センター講習会予定
- 統括管理者(再)
- ・受付期間 平成28年9月12日(月)～16日(金)
- ・実施期間 平成28年10月24日(月)～25日(火)

- 排水管清掃作業監督者(再)
- ・受付期間 平成28年9月12日(月)～16日(金)
- ・実施期間 平成28年10月27日(木)～28日(金)
- 防除作業監督者(再)
- ・受付期間 平成28年9月20日(火)～27日(火)
- ・実施期間 平成28年11月1日(火)～2日(水)
- ・平成28年11月10日(木)～11日(金)
- 防除作業監督者(新規)
- ・受付期間 平成28年10月18日(火)～24日(月)
- ・実施期間 平成28年11月28日(月)～12月2日(金)
- ☆いずれも阪急千里中央ビルにて

※申込期間中、早めにお申し込み下さい。
用紙のダウンロード・お申し込みは公益財団法人日本建築衛生管理教育センターへ。
(ホームページ <http://www.jahmec.or.jp/>、
TEL 06-6836-6605)

愛犬はいかがですか？

理事 京藤 富彦

みなさんにとって癒しは何でしょうか？私の場合はゴルフに行くか愛犬とのふれあいです。但しゴルフについてはさほど上手くもならず、友人のナイスショットを見て、逆にストレスが溜まることもしばしばです。その点ゴルフからの帰りを待っている柴犬は癒しの存在です。みなさんの中には、世話が大変だとか、家が汚れるという方もおられるでしょうが、一度ふれあうと癒されること間違いありません。

私が最初に犬を飼い始めたのは小学生の時、自分が選んだわけでもなく、前触れもなく家にやってきた秋田犬(名前はジロー)でした。その頃は私自身が幼かったこともあり、世話もせず気が向いたときに一緒に遊ぶ程度でした。そんな接し方をしていたからか、はたまたジロー君が私のことを憶えていなかったのかわかりませんが、ある日家の外門が閉まっていたので塀を乗り越えて家に入ろうとしたら、突然ジロー君が私を襲ってきて噛みつきました。それ以降、私とジロー君の間にはお互いが遠慮をするという微妙な関係が生まれたのでした。その後も私自身は大した世話をすることもなく、ただ漠然と自宅の庭には秋田犬がい

るという感覚でした。しかしジロー君が老犬となり家の中で飼うようになってからは、段々と家族の一員のようになり、帰宅時には尻尾を振って迎えてくれるようになりました。ある寒い冬の朝に突然、毛布にくるまったまま死んでしまった時は、もっと大切に世話をしておけば良かったと後悔したものです。

それから30年ほど経った頃、娘たちから犬を飼いたいと言われた時は、自身の経験から『自分達で世話をするはずが無いのでダメ』と何回も言ってきました。しかしある日帰宅すると玄関に柴犬(名前はミミ)が寝ておりました。完全なる家族のフライングというか、私の意見は無視していることこの上なしです。案の定1ヶ月も経たないうちに、娘たちは散歩だけでなくエサもやらない状態となり、結局は妻と私で世話をして現在に至っております。まあ、最近はその世話をしなかったジロー君への罪滅ぼしになるかなあと思っておりますし、家族が各自別行動するようになってきた今日この頃は、私にとってはミミ君の存在がますます大切なものになっております。ペットをお持ちでない方、飼おうか迷われている方は、一度近くのドッグカフェへでも行かれて、癒しの時間を体験されるのは如何ですか？ おすすめですよ！

ビルメン情報プラザ Obit (オービット) 通信

新刊のご案内

- ・第21回世界ビルメンテナンス大会報告書
※動画は「YouTube」にUPしております。
<http://youtu.be/TW-X-uDeLx0>
(公社)全国ビルメンテナンス協会
TEL: 03-3805-7560
<http://www.j-bma.or.jp/>
平成28年7月発行



- ・ビルメンテナンス業紹介動画～清掃編～DVD
※東京協会のホームページよりダウンロードも可能です。
(一社)東京ビルメンテナンス協会
TEL: 03-3805-7555
<http://www.tokyo-bm.or.jp/>
平成28年8月



- ※ビルメン情報プラザ Obit (オービット) では、閲覧のみになります。
購入ご希望の方は、発行元にお問合せ下さい。
開館時間 10:00～16:00 (土・日・祝休)
会議等ご利用になれない時もありますので、ご利用の際は事前にお問合せ下さい。

【天神祭清掃ボランティア参加企業】三十七社・団体

(株)アイワサービス、朝日建物管理(株)、(株)NTTファシリティーズ、大代興業(株)、(株)加藤均総合事務所、環境衛生薬品(株)、関西明装(株)、(株)カンソー、協和ビルサービス(株)、(株)ケントク、興産管理サービス・西日本(株)、光洋商事(株)、互光建物管理(株)、(株)下村工務店、(株)ジェイアール西日本総合ビルサービス、(株)ジェイアール西日本メンテナンス、(株)セイビ大阪、太平ビルサービス大阪(株)、(株)太陽ビルマネージメント、(株)第一、大都美装(株)、(株)高浄、(株)テクノパーク、内外美装(株)、南海ビルサービス(株)、日建管理(株)、日本管財(株)、(株)ビケンテクノ、(株)美交工業、ビューテック(株)、(株)双葉化学商会、(株)三橋商会、(株)サンクリエイト、ユシロ化学工業(株)、エルチャレンジ

【天神祭神輿ボランティア参加企業】二十一社・団体

(株)アイワサービス、今井明飾(株)、大代興業(株)、(株)オリエントサービス、環境衛生薬品(株)、協和ビルサービス(株)、近鉄ビルサービス(株)、(株)ケントク、(株)サクセス、(株)ジェイアール西日本総合ビルサービス、(株)ジェイアール西日本メンテナンス、(株)セイキ、星光ビル管理(株)、大都美装(株)、(株)ビケンテクノ、(株)美交工業、ビューテック(株)、(株)三橋商会、(株)サンクリエイト、(株)万立、エルチャレンジ

【飲物他協賛企業】二十五社

(株)栄光社、(株)エイコーサービス、大代興業(株)、OS共栄ビル管理(株)、(株)オパック、(株)加藤均総合事務所、(株)カンソー、協和ビルサービス(株)、コスモ建物管理(株)、(株)サクセス、三宮ビルメンテナンス(株)、シエル商事(株)、(株)下村工務店、(株)信栄ビルサービス(株)、(株)ジェイアール西日本総合ビルサービス、(株)ジェイアール西日本メンテナンス、(株)高浄、東洋ビルメンテナンス(株)、南海ビルサービス(株)、美素建物管理(株)、(株)三橋商会、(株)ウラタニ、(株)サニクリーン近畿、清風商事(株)、(株)阪和

(敬称略・順不同)

「天神祭」清掃・神輿ボランティアに参加して



大代興業(株) 山田 心

昨年は雨で中止になり残念に思っていましたので、今年はお天気もよく仲間と一緒に天神祭をかついで、とても楽しかったです。

これからも毎年参加できればと思っています。

大代興業(株) 八百信行

朝のうちに、びょういんのけんこうしんだんをしたので、祭は、歩きとちわわだけになってしまった。さびしい。

大代興業(株) 小山 薫

初めての参加で支援者としてうちわ仰ぎをする予定でしたが、どきどきに紛れて神輿担ぎとなり同じく初めての体験の障がい者のか細い女性と並んで、はらはらドキドキと思ったよりずっしりと重たく一歩一歩動くのも大変で、障がい者の女性は半泣きになっていて心配しましたが、後から聞けば重たかったが皆と一体感があり、貴重な体験が出来てとても良かったと喜んでいたので、私も全く同じ気持ちでしたので普段のストレスも吹き飛んですがすがしい気分です。帰宅しました。貴重な体験を有難うございました。

(株)オリエントサービス 西野立樹

今回初めて天神祭りのボランティア活動に参加させて頂きました。今回は、七月二十三日の天神祭神輿の方に参加しましたが、祭のボランティア自体今回が初めての参加でした。

いつもなら、外から見ていただけでしたが、今回は神輿を担がせてもらい想像以上に疲れる事を知りました。ですが、すべて終わって目的地に到着したときは、何とも言えない達成感がありました。今回のボランティア参加は自分にとって、とてもいい体験になりました。是非、

来年度は街のゴミを清掃するダストバスターズにも参加してみたいと思います。

(株)ケントク 富田行則

平成二十八年七月二十五日に恒例のボランティア清掃に参加させていただきました。BM協会の各企業様、BM協会実行委員の総勢九十名余の方々各チームに分かれて、決められたエリアの清掃をさせて頂きました。心配していた雨も降らなく、気温の上昇も激しくない中で作業ができました。日本三大祭の一つである天神祭で多くの見物客が来られ、花火が上がる時間帯はピークのにぎわいです。この間は待機、休憩です。この後が我々の本当の出番です。BM協会の方々協力して活動できた事は素晴らしい環境美化への意識が高まる機会となりました。

(株)ケントク 西村 陽

何年かぶりに天神祭の清掃ボランティアに参加させていただきました。当日は午後から雨天になるとの予報で心配しておりましたが、雨が降ることはなく、思えばこのお祭りの時は雨に見舞われた記憶がほとんどありません。大川の近くも花火が上がるまでは人通りもさほど多くなく、ゴミの量も限られていました。時間内ではたばこの吸い殻を中心に拾い集め、真剣に協力いたしました。今回の清掃ボランティアに関わった全ての方が、日常からゴミのポイ捨てをすることなく、環境の美化に努めていただきたいと思います。

興産管理サービス・西日本(株) 野口伸介

今回、初めて参加させて頂きました。全員でそろいのユニフォームを着用する事で一体感を感じることができました。また天神祭独特の高揚感の中、モチベーションも高く作業に取り組む事ができたと思います。普段の仕事から一歩離れたところで、こういったイベントに参加させて頂くこともあまりないことですので、またの機会にもよろしくお願い致します。お疲れ様でした。

興産管理サービス・西日本(株) 水田 久

初めて天神祭清掃ボランティアに参加し、今までは違った角度で天神祭を楽しむ事が出来ました。私は今まで別の職種に就いており、五月より清掃業界で働いております。今まではゴミの分別や道に落ちているゴミについて真剣に考えた事はありませんでしたが、自分が清掃するようになりゴミに対しての意識が高まりました。清掃ボランティアにてゴミ箱の設置や周辺のゴミを拾うことにより、自分が今まで楽しんできた祭は多くの人に支えられている、また清掃を通して人の役に立てていると実感できました。参加させて頂きありがとうございました。

(株)ジェイアール西日本総合ビルサービス 小笠原恵介

ボランティア活動に参加するのは二回目ですが以前は昼間の作業でしたが、今回は夜中に参加させていただきました。テレビなどで祭りの後の清掃が大変だということによく報道されていますので、へとへとになるだろうなと、思っていました。以前同様、思ったよりは楽な仕事でした。作業量も少なく、ゴミも思った以上にまとまってマナーを守って捨てられていたと思います。来年も手伝えることがあれば、お手伝いさせていただきます。と思っています。

(株)ジェイアール西日本メンテナンス 杉原弘英

今回初めて、清掃ボランティアに参加させていただきました。夏祭り等で大量に出るゴミを、ボランティアによって清掃している事に驚きました。昨日も花火大会前には、大勢の見物人で、終了後に清掃ができるか心配でしたが、主催の方の指示に従って行くとスムーズにできました。付近の住民の方も喜んでおられると思います。

清掃ボランティアの主催者の皆様、事前準備、的確な指示ありがとうございました。



した。よい、勉強になりました。また、ボランティアには参加したいと思いません。

㈱ジェイアール西日本メンテック

三吉 保

今回天神祭神輿・清掃ボランティアに初めて参加しました。当日は雨の予想でしたが、曇り空の清掃しやすい一日となりました。聞くところによると、過去に天神祭の花火大会が中止となったのは、一日だけと聞いています。

早速受付を済ませ、そろいのTシャツと帽子を身に着け街に出て散らばっているゴミを回収していると、通行中の方から「お疲れ様」「ありがとう」の声をかけていただき、ボランティアに参加してよかったと思いました。また、花火終了後のごみの多さにびっくりするとともにやりがいを感じました。機会があれば来年も参加したいと思えます。

㈱ジェイアール西日本メンテック

中村 祐之

初めての参加でした。当日は、花火鑑賞にそれほど適していない待機場所付近でも人が大渋滞でした。これだけの人が例え少しのゴミでも出すとすごい量になります。また、食べ残し、飲み残しゴミは取扱いが面倒です。今回の清掃作業がなければ、多くの人が楽しみにされる天神祭の開催も難しいと思います。清掃会社の一員として清掃業のすばらしさを一層強く感じる事ができました。スタッフ皆様の準備により、トラブルもなく、いい汗をかくことができ、ありがとうございました。

㈱ジェイアール西日本メンテック

飯田 昌幸

今回、初めて清掃ボランティアに参加しました。四十回を超える開催実績があるとお聞きし、OBMの地元貢献活動は素晴らしいと感じました。リーダーの方々の手際のよい指示と、参加者の皆さんの手際のよい作業により、みるみる内にたくさんゴミ箱が出来上がり、感動的でした。揃いの緑の帽子・Tシャツを

着用した一〇〇人近い参加者が道路をパレード(?)しながら、ゴミ箱を設置していきました。もともとほとんどゴミが落ちていない道路でした。「この箱にあまりたくさんゴミが入らなければよいなあ」「きちんとゴミを捨ててほしいなあ」と願いました。

㈱ジェイアール西日本メンテック

シュレスタ ラクシュマン

初めて清掃ボランティアに参加しました。大勢の人が見に来られるので、大変だろうと思っていましたが、意外ときれいで驚きました。私の国ネパールでは普段からゴミをポイ捨てする人がほとんどで私もその中の一人でした。でも日本に来てゴミ箱も少ないのに道路にゴミがないのはビックリしました。日本に来てからはポイ捨てはしていません。一人一人の心掛けなんですね。良いことは伝えていきたいと思えます。一つ残念だったのは花火が見れなかったこと。私も音だけじゃなく花火を見たかったです。また参加したいです。

㈱第一

稲葉 和弘

今回二度目のボランティアに参加させて頂きました。前日に、一名熱中症倒れたとお聞きして、私自身以前、熱中症でMRIまで経験した者としては、大変心配しておりました。しかし、大阪ビルメンテナンクス協会の配慮で、大量の飲料水、食料等の準備を頂き無事業務を終了する事が出来ました。また、ひとときでは有りますがお互い顔も知らない者同士が一つ同じ目標に向かい業務を遂行して充実した気分になり、気持ちがりセットし大変感謝しております。来年も是非参加させて頂ければと思っております。本当に有難うございました。

㈱ビケンテクノ

松本 咲希

私は、このようなボランティアに参加するのが初めてだったので、とても新鮮な気分を取り組むことができました。同じビルメンテナンクス業界で働いている方たちと実際に会えたことが、強く印象に残っています。また、天神祭を楽しんで

いる方たちと直接接する機会でもあるという点もよく分かりました。今回一般の方から道を尋ねられても答えられなかったのも、次からは道案内のボランティア等も、お祭りに来た方には喜んでいただけるのではないかと思います。

㈱ビケンテクノ

巽 桃子

天神祭神輿ボランティアに参加して、今まで神輿を担いだことがなかったのですが、自分にできるのか不安でしたがやってみると不安よりも楽しさが勝ちました。普段より大きな声を出して、テンションを上げて、ワイワイ行えてよかったです。一緒に担いだ方々ともコミュニケーションが取れ、良い時間となりました。当日はとても暑く、体力的に厳しかったですが、水分をたくさん用意してくださり、また、移動先でもすぐに飲めるように、準備を頂き本当にありがとうございました。

㈱ビケンテクノ

中井 美月

今回、神輿と清掃ボランティアの両方に参加させて頂きました。今までの地域の環境美化活動などの清掃ボランティアに参加したことはありませんでしたが、天神祭のような大きなイベントは初めてでした。規模の大きさを感ずるとともにお客様一人一人のマナーが問われると思えました。一つくらいごみを捨てても大丈夫だろうと軽い気持ちで捨てる人数が多いので道がごみでいっぱいになってしまします。自分がお客側として参加するときには、ごみはごみ箱に捨て、分別できるものはきちんと分別していきたいと改めて思いました。

㈱美交工業

白山 実

今日は、南森町に集合して、みんな神社に集まってから、滝川公園に行きました。二時五十分ぐらいまで、みこしをかつぐ練習をしました。二時五十分は滝川公園を出発して天神橋筋商店街五丁目の中間ぐらいまで行って、僕らのおみこしをかつぐペースが早かったのです。ギャルみこしを通り過ぎた後に、おみこしをかついで神社へよって、滝川公園に

着きました。少し暑かったです。又、来年もおみこしを、かつぎたいです。

㈱三橋商会

与那嶺 修

子供の頃から慣れ親しんできました「天神祭」に、清掃ボランティアという形で参加することができ感慨深い思いがしました。当たり前に設置されているゴミ箱が、ボランティアによって設置されているとは知りませんでしたので、驚きました。こういったボランティアに参加でき、これからはなお一層街の美観をきれいに保とうという気持ちになりました。古い歴史をもつ「天神祭」に関わる機会があるなら、また参加したいです。

エルチャレンジ(大阪知的障害者雇用促進建物サービス事業協同組合)の皆さんからも感想をいただきました!

エルチャレンジわらしべ会

南部 泰巳

天神祭のお神輿担ぎ手に初めて参加しました。担ぎ方の練習をしました。拍子木をたたきました。ギャル神輿を見ました。暑くて大変でしたが楽しかったです。また参加したいと思えます。

エルチャレンジ支援センター

あまみ・ピカイチ 前田 海

七月二十四日清掃ボランティア暑かったけど始めて経験してよかったと思えます。

エルチャレンジ支援センター

あまみ・ピカイチ 片本 進

私にとって初めての清掃ボランティアだったが、単なる清掃をするのではと思っていたが、ゴミ箱作りが中心で本当にあつという間に終わってしまった。初めて参加してみているいろいろ勉強になった楽しい思い出、つらい思い出もあるが、私にとっては過去ビルメン業務に関わらせてもらったが、こんな

に早く終わった。いろいろあった清掃ボランティア、来年こそは最後までやるぞ!と思うのが来年は清掃ボランティアあるのだろうか...

エルチャレンジ支援センター

あまみ 嶋崎 房世

今回初めて参加させて頂き、凄く楽しい時間と体験をさせて頂けた事、うれしく思います。来年も又、参加させて頂けたらと思います。それと、こういった体験、ボランティアがもつと沢山あれば(できれば)良いと思えます。

エルチャレンジ支援センター

あまみ・ピカイチ 菅原 和也

さいしよの時にはじめてやからなにもわからなかったのでみんなでダンボールはこつめをやりました。あついなかで汗をびっしょりなりながらいっしょけんめいやりました。

※以下の皆様よりいただきました感想文は、誌面の都合上OBMホームページに掲載させていただきます。お手数ではございますが、左記アドレスよりご覧下さいませ。
<http://www.obm.or.jp/>

㈱ジェイアール西日本メンテック

- 窪田 菜二、森田 茂夫、井上 英規
- 近澤 康人、竹内 弘明、石谷 望
- 竹内 公一、高木 均、坂田 正路
- 水口 伸之、小澤 孝治、近藤 充弘
- 西野 豊、山本 英明、西 ひとみ
- 久木 野浩之、岡村 美恵、鳶 巢有二
- 北島 勇二、増田 浩彬、矢口 尚美
- 古川 将丈、溝呂 木晶晴、五藤 隆行
- 井上 宏樹

㈱ビケンテクノ

- 吉田 優、弘中 晴菜、豊田 美波



O B M行事予定

8月	25	木	
	26	金	貯水槽清掃作業従事者研修 ビル設備管理技能検定受験準備講習1・2級学科
	27	土	ソフトボール大会(3日目 万博公園スポーツ広場)
	28	日	ソフトボール大会(4日目 万博公園スポーツ広場) ビル設備管理技能検定(1級実技ペーパー/1・2級学科)
	29	月	
	30	火	KKC経営戦略セミナー(新大阪丸ビル新館602号室)
	31	水	ビルメンテナンスロボットマッチング会 KKC警備員現任教育
9月	1	木	ハウスクリーニング技能検定受験準備講習(～7日)
	2	金	理事会
	3	土	
	4	日	
	5	月	労務委員会 インバクP移行講習(大阪国際会議場)
	6	火	環境衛生委員会 インバクM移行講習(大阪国際会議場)
	7	水	
	8	木	ビルクリーニング部会研修旅行(神奈川、～9日)
	9	金	KKC警備員現任教育
	10	土	
	11	日	
	12	月	警備防災部会 第2回エコチューニング技術資格者講習会(新大阪丸ビル別館)
	13	火	サービスマーク書類作成説明会 //
	14	水	KKC警備員現任教育 //
	15	木	経営委員会/マナー講習 ビルクリーニング部会
	16	金	労働衛生大会(ドーンセンター) KKC第二種電気工事士受験対策講座(筆記)
	17	土	
	18	日	
	19	月	敬老の日
	20	火	
	21	水	総務友好委員会/賛助会世話人会 広報委員会 公益事業委員会 設備保全部会
	22	木	秋分の日
	23	金	
	24	土	

KKCお薦め講習会(9月)

9月実施予定のKKC主催の講習会は次のとおりです。受講希望の方は、申込書をKKCホームページ(<http://www.bmkkc.or.jp/>)よりダウンロードし、必要事項をご記入の上、FAXにてお申込みください。定員になり次第締め切らせていただきますので、お早めにお申込みくださいますようお願い申し上げます。

●平成28年度[前期] 警備員現任教育

「警備業法等の解釈運用基準」に規定された部外実施教育として警備業者に代わり実施する、警備業法に定められた現任教育です。修了者には「教育実施証明書」を交付します。

<日 時> 9月14日(水) 9時～18時

<会 場> 新清風ビル(中津) 講習会場

<対 象> 施設警備業務を担当する現任警備員(機械警備業務を除く)

※平成28年度後期教育は平成29年2月に1回・3月に2回を予定しています。(9時～18時、新清風ビル)

～KKC新刊書籍のご案内～

改訂版『ホテルルームメンテナンスマニュアル』

ホテルルームメンテナンスに携わる方々に、技術・技能を高め、快適な客室環境創りを進めていただくことを目的に、「ホテルルームメンテナンスマニュアル」の改訂版を発刊しました。

【著者】井村 日登美(ホスピタリティ研究所「エイチ・ワン」)

【価格】3,700円+税

(KKC正会員価格/送料別)

【仕様】A4判・128ページ(オールカラー)



毎年ご好評をいただいております『ビルメン手帳2017』を今年も発行いたします。2017年のビルメンオリジナルページは、作業の仕上がり状態や、マナー、身だしなみなどについて、クリーンクルー自身が日々の業務の中で使えるチェック表をコンパクトにまとめました。日々のセルフチェックで、業務の品質向上、クリーンクルー自身のレベルアップがさらに期待でき、顧客満足(CS)にもつながります。企業の飛躍に向けて、2017年も引き続きこの手帳をご活用ください。

【価格】650円(KKC会員価格・税込/送料別)

【仕様】NOLTYセレクトS4使用

150mm×90mm/176頁/黒ビニール張

申込・問合せ：一般社団法人関西環境開発センター(KKC) 教育訓練部

電話：06-6372-9123

FAX：06-6450-8038

E-MAIL：bmkkc@swan.ocn.ne.jp

URL：http://www.bmkkc.or.jp/

編集雑感

～港町 神戸について～

私は生まれも育ちも神戸市で、今現在も神戸市に居住している、生粋の神戸っ子です。

神戸市は平成28年5月時点で人口153万超の政令指定都市で、海運貿易において日本屈指の規模を誇ります。

主な産業として、鉄鋼・造船・ゴム製造・真珠加工・酒造、神戸牛等があり、近年では医療産業に力を注いでいます。

北は六甲山・摩耶山、南は瀬戸内海に挟まれており、特に六甲山・摩耶山から見下ろす夜景は、「1,000万ドルの夜景」と言われ、日本三大夜景の一つとして数えられるほどの美しさです。

さて、「神戸」という地名は、現在の三宮・元町周辺に古くから生田神社の神封戸の集落があった事が由来となっています。神封戸とは、租税や課税を神社に

納めたり、祝などの役職を務める事で神社に奉仕した住民の事です。

明治初期までは、現在の須磨区と垂水区の区境で、東は摂津国、西は播磨国に分かれていましたが、1888年制定の市制により、1889年(明治22年)に神戸市と命名されました。

港町として有名な神戸ですが、その歴史は平清盛により福原京計画時の貿易拠点として整備され、大輪田泊と呼ばれ発展した事が始まりだと言われています。

1858年の日米修好通商条約締結により、1868年に事実上の開港場となり、外国人居留地や港が造られ、1879年に勅令により「神戸港」となり、以降、1990年代初頭にかけて東洋最大の港湾都市として、貿易だけでなく鉄鋼・造船等の工業も発達し、日本有数の工業地帯として発展していきました。

古くから海運貿易を中心に栄えた神戸は、異国の文化や産業の発信地でもあり、ボクシング・ゴルフ・野球・ラグビー・

フットボール・スキー・スケート・マラソンと言ったスポーツや、JAZZ・サンバ・洋服・コーヒーと言った文化や産業等は、諸説ありますが、神戸が発祥と言われています。

こうしてマイホームタウンを調べてみると、学生時代に社会科の授業で習った事ばかりだと気付きましたが、それだけ、近代日本における神戸の重要性が高かったのだと思います。

最近はSNSの普及に伴い、歴史や成り立ちが簡単に調べられるようになりましたが、機会があれば、自分の足で地元の歴史巡りをするのも面白いかも知れません。

皆さんも一度、縁のある地に関する歴史や成り立ちについて調べてみてはいかがでしょうか。

きっと新たな発見があると思います。

(A・S)